
４．職種 ５．校種 ６．職場実態をふまえた「学校の働き方改革」に関するご意見（200文字以内）
1 教員 小学校 学校がしなくていい業務を外部委託などで減らしていくためには、保護者や地域からの理解が

不可欠です！！国をあげて、社会で子育てをしやすい環境を整えるべきです。子育ての軸は学
校園ではなく、家庭であることが当たり前になることで、放課後の非行や生徒指導など、多く
のことが変わると思います。

匿名希望

2 養護教員 中学校 養護教員は宿泊学習や遠足等の出張が多くあります。その際に、出張旅費が大きく負担になっ
ています。行けば行っただけマイナスになり、勤務時間も大きく超えます。食費は仕方がない
のかもしれませんが、仕事で行っているので、その部分はカバーしていただかないとつらいで
す。

匿名希望

3 養護教員 小学校 例えば、フッ素の口腔衛生に対する効果は分かるが、フッ化物洗口は学校で実施するものでは
なく、家庭で保護者の監督のもと安全に実施されるべきものだと思います。つまり、学校で実
施することはない事業も学校現場に降りてくることが問題だと思います。学校でやるべきこと
と、そうでないことをしっかりと見極めてから事業や調査などをおろしてほしいです。先生た
ちは何でも屋ではないです。

匿名希望

4 校務員 小学校 教員の人数を増やすことが、業務軽減、長時間労働是正に繋がると思います。と 匿名希望

5 教員 小学校 勤務校では実践済みですが、PTA活動の見直しも必要だと思います。 にじいろ
こんさあ
と

6 教員 中学校 しがらみの多い，徹夜するのが美徳と言う風潮はあまり変わってません。私自身八年前の暮れ

に毎晩11時迄残業して緊急搬送されてやっと配慮義務で、今でこそそれなりの時間には帰って
ますがあと少しで命がなかったところでした。第２の私を出さないで欲しい。

匿名希望

7 教員 中学校 長時間労働によって、せっかく採用された若手教員が次々に心を病んで辞めていきます。病気
休職に入る人も増えています。欠員の代員補充も大事ですが、長く働ける職場環境を作ってく
ださい。

匿名希望

8 教員 中学校 業務のスクラップが絶対に必要です。 匿名希望
9 教員 小学校 教員のブラックな労働環境のせいで、教員になりたい若者が減っていくばかりなのにやる業務

は一切減らず、増えていくばかり。国からも予算が出ない。教育に力を入れないと国のこれか
らはない。

匿名希望

10 教員 小学校 教員の笑顔は、子どもの笑顔。教職員の働き方に余裕が出れば、様々な学校の問題が解決しま
す。現状では、どうにもならないので、教職員の業務内容の抜本的な見直しと、労務管理の徹
底をお願いします。加えて、学習内容の削減をお願いします。

カズブー

11 教員 小学校 在校等時間を減らすために、早く帰れと声をかけられるばかり。持ち帰りは確実に増えていま
す。確実に何かを減らしていかないと、変わることはないと思います。

のっぽさ
ん

12 教員 小学校 私のパートナーは、毎日の教材研究をするために5時に起きています。帰りは20時ごろでとて
も疲れて帰ってきます。一体、私達は何時間働けば良いのでしょう。持ち時間数を減らすこ
と、教える教科数を減らすことなど仕事のスクラップを求めます。

さとさん

13 事務職員 中学校 事務職員の複数配置基準の見直しを！複数いたら教員を助けられるし、ただでさえ、業務や内
容が多すぎで、潰れそうです

匿名希望

14 教員 小学校 現場では、産休に入る職員が「申し訳ない」と言って休んでいます。体調を崩す職員も多く、
限界です。学習内容、学校に課された多くの仕事を削減し、子どもにしっかり関われる教育現
場にしてください❗

匿名希望

15 教員 小学校 公教育なのに担任不在が普通になっている。未来を担う子ども達のために教員を大切にする国
にしてください。贅沢は言いません。欠員をなくし、業務を削減してください。

匿名希望

16 教員 小学校 不登校児童の自宅に出向いたり、家庭環境の複雑な保護者との面談を行ったりで時間外勤務に
つながっている。しかし、管理職からは「子どものことを考えて、責任を持って職務にあたっ
てほしい」と言われる……自主的に残業をしてほしいと言われているようにしか聞こえない。

匿名希望

17 教員 小学校 校務分掌の偏りが大き過ぎる。初めての6年担任、初めての研究主任、情報教育主任、キャリ
ア教育担当。重点課題に挙がる重要な役割をたくさん担っている。他にも職員はいるのに配慮
してもらえていないと感じる。印刷や丸付けなどをしてくれる人員がいると助かる。人員を増
やしてほしい。年度途中でも必要に応じて人員を増やせるシステムを作ってほしい。

匿名希望

18 教員 小学校 早く帰りなさいと言われる割には、業務が減らないことが悩みです。 みるる
19 教員 小学校 援助指導報告に時間がかかる。出席簿のシステムとリンクさせてほしい。インフルやコロナに

なると、すぐ10日を超えるので、そこはカウントしないというルールに変えてほしい。
卵かけご
飯

20 教員 高校 啓発 匿名希望


